

HOLY SEE PRESS OFFICE
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

BOLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0502

Venerdì 15.10.2004

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ LE UDIENZE
- ◆ UDIENZA AI PARTECIPANTI ALLA CONFERENZA EUROPEA DELLE RADIO CRISTIANE
- ◆ MESSAGGIO DEL SANTO PADRE AL SIGNOR JACQUES DIOUF, DIRETTORE GENERALE DELLA FAO, IN OCCASIONE DELLA GIORNATA MONDIALE DELL'ALIMENTAZIONE 2004
- ◆ RINUNCE E NOMINE
- ◆ AVVISO DI CONFERENZA STAMPA

◆ LE UDIENZE

LE UDIENZE

Il Santo Padre ha ricevuto questa mattina in Udienza:

Em.mo Card. Julio Terrazas Sandoval, Arcivescovo di Santa Cruz de la Sierra (Bolivia);
S.E. Mons. Alain Paul Lebeaupin, Arcivescovo tit. di Vico Equense, Nunzio Apostolico in Ecuador;
S.E. Mons. Giuseppe De Andrea, Arcivescovo tit. di Anzio, Nunzio Apostolico in Kuwait, in Bahrain, in Yemen e in Qatar; Delegato Apostolico nella Penisola Arabica;
Partecipanti alla Conferenza Europea delle Radio Cristiane.

Il Papa ha ricevuto in Udienza:

S.E. Mons. Józef Michalik, Arcivescovo di Przemyśl e Presidente della Conferenza Episcopale Polacca.

Giovanni Paolo II riceve oggi in Udienza:

Em.mo Card. Joseph Ratzinger, Prefetto della Congregazione per la Dottrina della Fede.

[01307-01.01]

UDIENZA AI PARTECIPANTI ALLA CONFERENZA EUROPEA DELLE RADIO CRISTIANE

A fine mattinata, nella Sala Clementina del Palazzo Apostolico Vaticano, il Santo Padre Giovanni Paolo II ha ricevuto in Udienza i partecipanti alla Conferenza Europea delle Radio Cristiane ed ha loro rivolto le parole di saluto che riportiamo di seguito:

• SALUTO DEL SANTO PADRE

1. Vi saluto cordialmente, cari partecipanti al Colloquio che celebra i dieci anni di fondazione della *Conferenza Europea delle Radio Cristiane*. Ringrazio il vostro Presidente per le cortesi parole che mi ha rivolto a nome di tutti.

Mi rallegro con voi: in questi anni, raggruppando numerose Radio europee, dall'Atlantico agli Urali, avete operato per consolidare negli ascoltatori la consapevolezza delle comuni radici cristiane e per stimolarne l'impegno a servizio della pace. Avete così dato un prezioso contributo all'edificazione dell'Europa su fondamenti etici e spirituali, favorendo la comprensione e l'avvicinamento tra i popoli del nostro continente.

2. Vi esorto a perseverare con generosità in questa importante missione. Le vostre voci, nella varietà dei rispettivi programmi, continuino a testimoniare Cristo, salvezza del mondo, e ad annunziare a tutti il suo Vangelo di pace.

Sul vostro lavoro invoco l'aiuto divino, in pegno del quale vi imparto la mia Benedizione, che volentieri estendo alle vostre famiglie e a tutti gli ascoltatori delle vostre Radio.

[01308-01.02] [Testo originale: Italiano]

MESSAGGIO DEL SANTO PADRE AL SIGNOR JACQUES DIOUF, DIRETTORE GENERALE DELLA FAO, IN OCCASIONE DELLA GIORNATA MONDIALE DELL'ALIMENTAZIONE 2004

Pubblichiamo di seguito il Messaggio che Giovanni Paolo II ha inviato oggi al Direttore Generale dell'Organizzazione delle Nazioni Unite per l'Alimentazione e l'Agricoltura (FAO), Signor Jacques Diouf, in occasione della Giornata Mondiale dell'Alimentazione 2004:

• MESSAGGIO DEL SANTO PADRE

Al Señor JACQUES DIOUF
Director General de la Organización de las Naciones Unidas
para la Alimentación y la Agricultura (FAO)

La celebración, en el día de hoy, de la Jornada Mundial de la Alimentación es una buena ocasión para renovar mi aprecio por la actividad que lleva a cabo la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, cuyo esfuerzo para combatir la pobreza en el mundo rural es bien conocido, sobre todo favoreciendo el desarrollo de aquellos que en ese ambiente realizan su cotidiano y a menudo duro trabajo.

El tema de esta Jornada: "La biodiversidad al servicio de la seguridad alimentaria", señala un medio concreto para la lucha contra el hambre y la desnutrición de tantos hermanos y hermanas nuestros. En efecto, para alcanzar el objetivo de una adecuada seguridad alimentaria es necesaria una correcta gestión de la diversidad biológica para poder garantizar las distintas especies animales y vegetales. Se trata de un esfuerzo que requiere una consideración de carácter ético y no solamente técnico y científico, aunque estos últimos sean indispensables, de modo que se pueda asegurar la pervivencia de tales recursos y su uso de acuerdo con las exigencias concretas de la población mundial.

2. Por desgracia hay todavía muchos obstáculos que se oponen a la acción internacional encaminada a tutelar la biodiversidad. A pesar de la existencia de reglas cada vez más adecuadas, otros intereses parecen obstaculizar el justo equilibrio entre la soberanía de los Estados sobre los recursos presentes en su territorio y la capacidad de las personas y de las comunidades para preservar o gestionar tales recursos en función de las necesidades reales. Es preciso, pues, que entre las bases de la cooperación internacional se reafirme el principio de que la soberanía sobre los recursos genéticos presentes en los diversos ecosistemas no puede ser exclusiva ni convertirse en causa de conflictos, sino que se ha de ejercer según las reglas naturales de humanidad que rigen la convivencia entre los diversos pueblos que forman la familia humana.

Son estas bases ideales las que orientan la acción de la FAO y han permitido, entre otras cosas, promover las normas del Tratado sobre los recursos fitogenéticos para la alimentación y la agricultura, instrumento válido para lograr sus efectos tan esperados. Éste tutela también los derechos de los agricultores, garantizando su participación en los procesos de decisión y animándolos a preocuparse especialmente no sólo por la cantidad de alimentos, sino también por su calidad.

En este contexto, es preciso recordar, en particular, a las comunidades y los pueblos indígenas, cuyo vasto patrimonio de cultura y de conocimientos ligados a la biodiversidad corre el riesgo de desaparecer por la ausencia de una tutela adecuada. En efecto, se percibe el peligro real de una explotación abusiva de sus tierras y la destrucción de su *habitat* tradicional, como también la no protección de su propiedad intelectual, cuya importancia se reconoce para la salvaguardia de la biodiversidad.

3. Desde muchas partes se subraya la urgencia de replantear el esquema seguido hasta ahora para tutelar los inmensos e insustituibles recursos del planeta, procurando un desarrollo no sólo sostenible, sino también y sobre todo solidario. La solidaridad, entendida correctamente como modelo de unidad capaz de inspirar la acción de los individuos, de los gobiernos, de los organismos e instituciones internacionales y de todos los miembros de la sociedad civil, trabaja por un justo crecimiento de los pueblos y de las naciones, y tiene como objetivo el bien de todos y de cada uno (cf. Enc. *Sollicitudo rei socialis*, 40). Esta solidaridad, pues, superando también actitudes egoístas en relación con el orden de la creación y sus frutos, tutela los diferentes ecosistemas y sus recursos, a las personas que viven en ellos y sus derechos fundamentales a nivel individual y comunitario. Bien fundamentada en esta referencia a la persona humana, a su naturaleza y a sus exigencias, la solidaridad es capaz de consolidar proyectos, normas, estrategias y acciones plenamente sostenibles.

Un desarrollo solidario puede ofrecer también respuestas a los objetivos de la sostenibilidad, teniendo presente no sólo una simple defensa del ambiente o una referencia abstracta a las necesidades de las generaciones futuras, sino más bien las exigencias de la justicia, de la equitativa distribución de los recursos y de la obligación de cooperar. Son exigencias esencialmente humanas hacia las cuales la Iglesia católica está siempre atenta para apoyarlas y favorecer su puesta en práctica de modo correcto y completo.

El mandato del Creador dirigido a la humanidad para que domine la tierra y use de sus frutos (cf. Gn 1,28), considerado a la luz de la virtud de la solidaridad, conlleva el respeto por el proyecto de la creación misma, mediante una acción humana que no suponga desafíos al orden de la naturaleza y sus leyes con tal de alcanzar siempre nuevos horizontes, sino que al contrario preserve los recursos garantizando su continuidad y también su uso por parte de las generaciones sucesivas.

4. Son estas algunas reflexiones que deseo ofrecer a cuantos en cualquier parte del mundo celebran la Jornada de la Alimentación y a todos aquéllos que, con diferentes cometidos y responsabilidades, trabajan para

contribuir a liberar la humanidad del azote del hambre y de la desnutrición. Es de esperar que la celebración de hoy ayude a favorecer, a nivel global y local, el progreso de un renovado "compartir" los frutos de la tierra.

Sobre Usted, Señor Director General, y sobre cuantos con empeño y entrega colaboran en llevar a cabo los fines de la FAO, invoco abundantes bendiciones del Altísimo.

Vaticano, 15 de octubre de 2004.

IOANNES PAULUS II

[01312-04.01] [Texto original: Español]

RINUNCE E NOMINE• NOMINA DEL VESCOVO DI EBOLOWA-KRIBI (CAMERUN)• NOMINA DEL VESCOVO DI EDÉA (CAMERUN)• NOMINA DEL VESCOVO DI ESÉKA (CAMERUN)• NOMINA DEL VESCOVO DI EBOLOWA-KRIBI (CAMERUN)

Il Santo Padre ha nominato Vescovo di Ebolowa-Kribi (Camerun) il Rev.do Jean Mbarga, Vicario Generale dell'arcidiocesi di Yaoundé (Camerun).

Rev.do Jean Mbarga

Il Rev.do Jean Mbarga è nato il 18 maggio 1956 a Ebolmedzo, nell'arcidiocesi di Yaoundé. Ha studiato in patria, nel Seminario Maggiore di Nkolbison, poi in Francia a Strasburgo, Diritto Canonico e infine in Italia presso l'Accademia Alfonsiana dove ha ottenuto il dottorato in Teologia Morale, specializzandosi in Bioetica nella Facoltà di Medicina del Gemelli (Roma). E' stato ordinato sacerdote il 5 dicembre 1981 e incardinato nell'arcidiocesi di Yaoundé.

E' stato: Vicario parrocchiale (1982-1983); Cappellano diocesano e nazionale per l'Apostolato laicale (1984-1985); ha studiato a Roma dal 1985 al 1992; Rettore del Seminario Maggiore di Nkolbison (1992-2002); Economo diocesano (2002-2003); Vicario generale e Consultore dei Pontifici Consigli per la Cultura (dal 1998 ad oggi) e per i Laici (dal 2001 ad oggi).

[01309-01.01]

• NOMINA DEL VESCOVO DI EDÉA (CAMERUN)

Il Papa ha nominato Vescovo di Edéa (Camerun) S.E. Mons. Jean-Bosco Ntep, finora Vescovo di Eséka (Camerun).

[01310-01.01]

• NOMINA DEL VESCOVO DI ESÉKA (CAMERUN)

Giovanni Paolo II ha nominato Vescovo di Eséka (Camerun) S.E. Mons. Dieudonné Bogmis, finora Vescovo titolare di Gadiaufala e Ausiliare dell'arcidiocesi di Douala (Camerun).

[01311-01.01]

AVVISO DI CONFERENZA STAMPA

Si informano i giornalisti accreditati che **lunedì 18 ottobre 2004, alle ore 11.30**, nell'Aula Giovanni Paolo II della Sala Stampa della Santa Sede, avrà luogo la **presentazione del volume Pope John Paul II and the Challenges of Papal Diplomacy - Anthology (1978-2003)**, curato da S.E. Mons. André Dupuy, che raccoglie i Discorsi del Santo Padre in ambito diplomatico degli ultimi venticinque anni.

Interverranno:

Em.mo Card. Renato Raffaele Martino, Presidente del Pontificio Consiglio della Giustizia e della Pace;

S.E. Mons. André Dupuy, Nunzio Apostolico in Venezuela;

Rev.mo Mons. Pietro Parolin, Sotto-Segretario per i Rapporti con gli Stati.

(Alcune copie del volume - in inglese e in francese - saranno a disposizione dei giornalisti accreditati, per la consultazione, a partire dalle ore 9.00 di lunedì 18 ottobre).

[01298-01.01]

[B0502-XX.02]
